

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

MARTES 30 DE ABRIL DE 1872.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

CORTES.

SENADO.

Sesion del 27.

La sesion ha empezado á las dos y media bajo la presidencia del Sr. Sanchez Cruz: se leyó y aprobó el acta de la anterior. Se leyeron los dictámenes acerca de las actas de los senadores que forman comisiones auxiliar y permanente. El presidente propuso al Senado que declarara su discusion urgente para facilitar la constitucion definitiva del Senado y que hubiera sesion mañana. Los Sres. Herrero, padre é hijo, hicieron algunas observaciones en contra de esta declaracion, no creyendo que las circunstancias aconsejaban acelerar la discusion de las actas de un modo inconveniente. El Senado acordó la urgencia y que hubiera sesion mañana, y se levantó la sesion á las tres.

CONGRESO.

Sesion del 27.

La sesion se abrió á las dos y cuarto, bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas. Se leyó y aprobó el acta de la anterior, dándose cuenta de varias exposiciones. Hicieronse varias reclamaciones y se presentaron algunos documentos sobre elecciones que pasaron á la comision de actas.

Díese cuenta de haber sido presentadas cuatro nuevas credenciales de diputados, y una protesta del Sr. Rivero contra las elecciones de Ecija. Entrando en la orden del dia, se puso á discusion el dictamen para la aprobacion de las actas de la comision auxiliar, las cuales fueron aprobadas todas sin debate.

Pasándose á discutir las de la comision permanente, el acta del Sr. Sanchez Milla fué objeto de impugnacion por el Sr. Gil Berges, á que contestó el Sr. Mansi, individuo de la comision auxiliar, rectificandole el Sr. Gil Berges. El Sr. Sanchez Milla defendió su acta.

Rectificó nuevamente el Sr. Gil Berges y fué aprobada el acta en votacion ordinaria. Se aprobaron así mismo las demás actas de la comision permanente. Leyóse el dictamen de la comision auxiliar proponiendo la aprobacion de 80 actas.

El señor presidente propone que hubiere sesion mañana domingo, á pesar de ser dia festivo, y así lo acordó el Congreso. Se levantó la sesion á las tres y diez minutos.

Seccion oficial.

La Gaceta del 27 publica un decreto declarando jubilado por imposibilidad física notoria al inspector de telégrafos D. Manuel Amadorro y Onofrio, escogido por reforma y supresion.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Don Fernando la Calle y Cantero, Juez Municipal del distrito de la derecha y encargado en el de primera instancia del mismo de esta ciudad de Córdoba y su partido.

Hago saber: que en los autos ejecutivos pendientes en dicho Juzgado y Escribania del infrascripto, á instancia de Don José del Castillo y Vargas contra Don Angel Hidalgo del Riego, por cobranza de reales, he mandado por mi providencia de este dia, sacar á subasta pública en venta como embargada al deudor la finca que á continuación se describe.

La hacienda de la Viñuela baja y sus agregados el Toconar, Casilla de Murillo y valdío de Maestra-escuela, situada en el alcor de la sierra de este término, y que linda por N. con tierras que nombran de Alcolcher, del Señor Conde de Santa Coloma, la Viñuela alta de los herederos del Señor Marqués de Morales y otra haza, por E. con la hacienda de Velsco el bajo, de Don Juan de Dios Montesinos, y otras tierras, por el Sur con la hacienda de los Naranjuelos, de Don Ambrosio Crespo, y por Oriente con el camino bajo de Santo Domingo y hacienda del Jardinito, de la Señora Duquesa de Almodovar del Valle.

La deslindada finca se compone de cincuenta y dos hectáreas, veinte y ocho áreas y cincuenta y cinco centiáreas, equivalentes á ochenta y cinco fanegas y seis celemines de tierra, en cuyo cupo hay una huerta de regadio, con agua de pie y dos albercas: setenta y un naranjos chinos; cuatro idem dulces, dos ágrios, diez y nueve en maceta, cuarenta chicos en plantera, dos limoneros y varios frutales de distintas clases.

Como unas cinco fanegas de tierra plantadas de viña de uno y tres años, dos mil cuarenta y dos olivos, unas catorce fanegas de tierra plantadas tambien de olivos de uno y tres años, doce cipreses en los paseos, varios álamos negros, blancos y fresnos en el arroyo que la cruza y manchones de monte con algunos pinos, en cuyo terreno se encuentra el caserío y demás obras de fabrica, formadas sobre mil ciento ochenta y cinco varas superficiales, equivalentes á ochocientos veinte y ocho metros cuadrados: cuya finca la parte rústica, ha sido tasada

en veinte mil quinientas pesetas, y la urbana en ocho mil seiscientos setenta y ocho, ó sea el todo veinte y nueve mil ciento setenta y ocho pesetas, equivalentes á ciento diez y seis mil setecientos doce reales.

Y para su remate he señalado el dia once de Mayo próximo de once á doce de su mañana en la audiencia del Juzgado, siendo admisibles las posturas que cubran las dos terceras partes de su aprecio.

Dado en Córdoba á diez y nueve de Abril de mil ochocientos setenta y dos. **Fernando la Calle y Cantero.** Por mandado de su Señoría, **Rafael Garcia del Castillo.**

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 26. Copiamos las noticias siguientes: Las noticias oficiales recibidas anoche en Gobernacion están condensadas en los siguientes datos facilitados á todos los periódicos que han querido recogerlos.

Teruel.—Las columnas persiguen á la faccion de Alegre que pasó por Bjalbe. La columna de Alcañiz seguía de cerca á la partida de Gamundi. Segun partes de alcaldes, se presentaban á indulto algunos de la faccion de Rodrigo. La mayor parte de los pueblos de la provincia piden armas para defender la causa del orden y de la libertad.

Zaragoza.—La faccion Nazarre, á costada por las fuerzas del ejército y guardia civil, se ha disuelto. Uno de los facciosos se presentó en Sarriena anunciando que su jefe había huido.

Burgos.—La faccion Fernandez, reducida á siete de á caballo y 9 infantes, va perseguida muy de cerca. La de Campillo se dirige hacia Tarazona (Soria) perseguida por las fuerzas que hay en Almazan.

Valencia.—Se han levantado tres pequeñas partidas, que no tardarán en quedar deshechas.

Oviedo.—En Roza se ha levantado una partida carlista de 40 hombres. Va perseguida por la guardia civil.

Vizcaya.—Están interrumpidas las vias férreas y telegráficas de Bilbao. En Amurrio apareció ayer fuerza armada carlista. El comandante de carabineros con 112 veteranos huyó y dispersó á la partida de Aspe en el regato de Cijalerrua y monte Cirreta.

Navarra.—Los republicanos de la capital han formado parte del batallon de voluntarios mientras duren las actuales circunstancias.

Burgos.—En Besain, á las nueve y media de la mañana fué detenido el tren correo por los carlistas. A Miranda de Ebro ha llegado una columna de Lu-

chana con 50 prisioneros carlistas hechos en la refriega de Osma.

Lérida.—En Cuzcurrita ha aparecido una pequeña partida carlista. Sale á batirla una columna del ejército. Oviedo.—La faccion de Lema parece disuelta. En Tebergame se han presentado unos cuantos carlistas á quienes persigue ya la guardia civil de Salas.

Teruel.—La partida de Hija, al mando de Cortés, se dirige á Sempér; la persigue activamente el coronel Guzman. Los voluntarios de Alcañiz están dando grandes pruebas de patriotismo.

Valencia.—Solo dos partidas hay ya en la provincia: la de Jaiporta, en la ribera del Fucar, perseguida por dos columnas de la guardia civil de Torrents y Carcagente; y la de Portaceli, izquierda del Turia, perseguida por tres columnas.

Zaragoza.—La partida de Pinchas ha huido de Ventabella, perseguida por el comandante Martinez. La que se levantó en Belchite y Azuazo, ha sido dispersa por el coronel Guzman cogiéndole cinco prisioneros, armas y efectos. La partida de Monreal parece disuelta.

Segovia.—Por el pueblo de Grado ha pasado una pequeña partida carlista que pidió raciones y dos bagajes. Debe proceder de la que se levantó en Soria. Las fuerzas del ejército y guardia civil de Riaza salen á su encuentro.

Ciudad-Real.—Hay columnas del ejército y guardia civil en San Pablo, Fuente el Fresno, Manzanares y Valdepeñas, que reprimirán en el acto cualquier intencion carlista.

Zaragoza.—Se han presentado á indulto casi todos los que componen la faccion del cabecilla Pinchas. Solo quedan ocho individuos, que con su jefe van huyendo precipitadamente.

Játiva.—El alcalde de Játiva sorprendió en la casa titulada las Marcas, distante un cuarto de hora de la poblacion, municiones, lanzas, armas de fuego y bombas.

Pamplona, 26 á las once y media de la noche.—En este momento recibo aviso del gobierno militar en que me manifiesta haberse dado una accion en Linubier con éxito completo: pues atacado aquel punto por la faccion Peraltá, fuerte de 120 hombres, ha sido rechazada, retirandose los carlistas en dispersion y dejando en poder de nuestras tropas varios muertos, heridos, prisioneros y presentados, así como tambien armas, caballos y otros efectos. El comandante Margaret, que mandaba nuestra columna, con fuerza de una compania de infanteria de Almansa, un escuadron de caballeria, húsares de Pavia y los voluntarios de Caseda y Linubier, no salió en su persecucion por ser ya las dos de la madrugada, tener

poca fuerza y no querer abandonar aquel punto.

Leemos en el Euskalduna: «El tren llegó ayer á las seis y media sin novedad alguna. Los viajeros dicen que encontraron á la faccion en Amurrio, mas acá de Orduña, con la charanga de esa ciudad y fuerte de unos 240 hombres; en Areta, estacion á tres cuartos de hora de Bilbao, vieron otra partida de unos 120 hombres.

La presencia en esos puntos de estas partidas, la gente que anteanoche salió de Bilbao, parece confirmar los avisos de que la faccion se concentraba sobre esta villa.

A un viajero dijo el cabecilla que manda la partida que se hallaba ayer tarde en Amurrio, no viniera á Bilbao, pues hoy se proponia acometer á la villa Invieta.»

Ayer ha conferenciado el señor ministro de la Guerra por telégrafo con el capitán general de las Vascongadas y el gobernador militar de Pamplona, enterándose del buen estado de las operaciones, del gran entusiasmo y escelente espíritu de todas las tropas que operaban hasta ahora en pequeñas columnas sin yacilar en atacar decididamente á las superiores con que se presenta el enemigo siempre que hace frente.

La comision de actas en su reunion de anoche formuló dictamen sobre gran número de las que están completamente limpias y sin reclamacion alguna. La actitud de dicha comision revela que se propone ser sumamente severa y escrupulosa sin reparar en que las actas correspondan á amigos ó adversarios.

Ayer se dijo en Madrid que algunas de las facciones de Navarra habian intentado entrar en Pamplona y sido enérgicamente rechazadas. La noticia carece de toda verosimilitud, pues todas las facciones de dicha provincia tienden á concentrarse en las Amezcua.

Leemos en el Pensamiento: «Dícese que Caballero de Roa destinado á mandar el ejército de Galicia, si hiciese falta mas á

Anoche descarriló la máquina tren mixto, número 46, al pasar por Torrejon, viniendo á Madrid. Parece que habian levantado dos rails. Por fortuna no ocurrió desgracia alguna que sepamos.

Cartas de Navarra recibidas ayer en Madrid dicen que las diversas facciones de Navarra pasan de 8000 hombres, que el espíritu del país les es muy favorable y que el propósito de ellas es concentrarse en las Amezcua. Las cartas de Navarra son, sin embargo, tan contradictorias como opuestas son los sentimientos de los que las escriben.

—Dice el Euskalduna: «A 70 se nos dice que asciende el nú-

—588—
—¿Qué queréis decir?—preguntó.
—Que no sé, querida tia, si Mr. de Clameran piensa de veras en su sobrino. Dueño de mi dote, que os abandonaría á tí y á él? Otra duda, además me atormenta.
—¿Cuál?
—Si yo me atreviera...
—Habla, ábreme tu alma entera; la desgracia me ha dado tantas fuerzas, que ya puedo oírlo todo; no tengo nada que temer.
—Magdalena vacilaba entre el temor de ofender á una persona querida y el deseo de iluminarla.
—Quisiera convencerme,—repuso,—de que el marqués y Raul no se entienden, no representan cada uno un papel convenido de antemano.
—La pasion es ciega y sorda; madama Fauvel no podia creer en tan odiosa comedia, y exclamó:
—¡Imposible! El marqués es el primero indignado de la conducta de su sobrino; y en cuanto á Raul, es aturdido, ligero, pródigo, pero tiene

—589—
buen corazón. ¡Ah, si le vieras, si le oyeras cuando le reconvengo... cuando con lágrimas me dice que se corregirá! Si no cumple su palabra es porque los amigos le arrastran á nuevas locuras.
—Todas las madres son iguales: siempre son los amigos causa de las faltas de sus hijos!
—Magdalena era demasiado buena para tratar de sacar á su tia de aquel error.
—¡Haga el cielo que digas la verdad,—murmuró, y que mi matrimonio no sea inútil! Esta noche escribiremos á Mr. de Clameran.
—¿Por qué esta noche? Aun podemos ganar tiempo, aun la casualidad puede salvarnos.
—Esta esperanza en la casualidad, en una quimera, pintaba el carácter de Mad. Fauvel, y explicaba sus infortunios. Temerosa, indecisa, jamás tomaba una resolucion firme, enérgica, y en el instante del peligro cerraba los ojos, contando con

—592—
le; ahora seremos dos para luchar y lucharemos mejor; nos salvaremos.
—Mr. de Clameran debió quedar muy contento aquella noche, porque una carta de Mad. Fauvel fué á decirle que consentia en todo.
—Magdalena le decía que no podia romper al dia siguiente con Mr. Bertomy, que necesitaba tiempo, porque el mismo Mr. Fauvel podia oponer obstáculos, porque queria bien á Próspero y le protegía.
—¡Pobre Magdalena! Al dia siguiente llamaba á Próspero aparte y le arrancaba la fatal promesa de no volver á verla, y hasta aceptar la responsabilidad de aquella ruptura.
—El suplico á Magdalena le dijese al menos los motivos de aquel rompimiento, que harian peligrar su vida, y ella contestó que su honor y su dicha dependian de su obediencia.
—Próspero se alejó con la muerte en el alma. Casi detrás de él llegó el marqués de Clameran.
—Tenia la audacia de ir á decir en

—585—
los hombres, y sin embargo seré su mujer.
—Mad. Fauvel estaba confundida y media la estension del sacrificio que le ofrecian.
—¿Y Próspero? Próspero á quien amas?
—Magdalena ahogó un sollozo, y con voz firme murmuró:
—Mañana habré concluido para siempre con Mr. Bertomy.
—No;—esclamó Mad. Fauvel,—no arrojaré sobre tí, pobre inocente, el peso de todas mis faltas.
—Y la noble jóven movió tristemente la cabeza y exclamó:
—No se dirá tampoco que yo he dejado entrar el deshonor en esta casa, que es la mia, cuando he podido cerrarle el paso. ¿No os debo mas que la vida? ¿Qué sería yo sin vos? Una pobre huérfana abandonada. ¿No me habeis recogido? ¿No es á mi tio á quien debo esa fortuna que seduce al miserable? ¿Y queréis que vacile cuando la dicha de todos

mero de mozos arrastrados por la fuerza a la faccion en el pueblo de de Múgica.

El alcalde, que no quiso obedecer los órdenes de los revoltosos, fué maltratado y conducido tambien al monte.

Es completamente inexacto que en el Maestrazgo exista el número de carlistas de que ayer hablaba un periódico, del cual tomamos la noticia. Precisamente las noticias recibidas de las autoridades lo desmienten terminantemente, y por fortuna no se nota allí ni la agitación precursora de un movimiento sedicioso.

El peligro que por algún tiempo corrió una columna del batallón de cazadores de Alcolea, estando en operaciones en Navarra, ha desaparecido y había recibido órden de unirse al general Moriones que se disponía ayer a tomar la ofensiva. La facción Peralta de Irurozque al avistar unas columnas del ejército, emprendió la huida dirigiéndose a las Amezcuas.

Se han reforzado los destacamentos de la frontera para evitar la entrada de nuevos facciosos.

La facción de Rada y Dorronsoro (padre) es muy corta, según indica persona que dice haberla visto, y la persecución que sufre por la columna del activo teniente coronel Sr. Sierra es tan eficaz, que no puede detenerse en ningún pueblo. El miércoles por la noche sacaron algunas raciones de pan de Berrobi, pero al amanecer habían ya desaparecido.

Anoche se recibió el siguiente despacho telegráfico oficial: Ginebra, 26 (6 tarde.)

Hoy, con informes iguales a los de ayer, consta que continúan aquí don Carlos y su hermano D. Alfonso.

En la dehesa de Espinillo, cerca de Astudillo, parece que se ha levantado una partida de unos 40 hombres.

Cerca de Tarrasa la partida de Castells ha incendiado un puente del ferrocarril.

El bravo teniente de la guardia civil del pueblo de Molina, provincia de Guadalajara, D. Justo Rodríguez, con la pequeña fuerza de su mando ha batido y dispersado a una partida de carlistas compuesta de unos cuarenta hombres, haciendo tres prisioneros, los que han sido conducidos a Molina; la mayor parte de los individuos de dicha partida han vuelto a sus hogares escarmentados por la lección recibida.

Una partida de unos 30 hombres se presentó en Tortuera, del mismo juzgado, procedente de Aragón, con preguntas que han hecho a vecinos, se infiere que venían a la ya dispersa.

Creemos que no tardarán en recibir la lección que han llevado sus compañeros por la benemérita guardia civil al mando de su activo y valeroso teniente Sr. Rodríguez.

La facción de la provincia de León se ha disuelto, formando pequeños grupos que son perseguidos activamente.

No hay indicación seria que confirme la noticia de que los generales Cathelineau ni Charrette se propongan tomar parte activa en la insurrección carlista de España.

El ministro de Hacienda tiene ya terminado el presupuesto de su departamento: solo falta la refundición en es

general de los parciales de los otros ministerios, y tan pronto como esto se verifique serán presentados al Congreso.

Una de las partidas que existían en la provincia de Valencia ha sido atacada y disuelta completamente.

En vista de la situación que están atravesando algunas provincias, y con el fin de que el orden no llegue a alterarse en Madrid, y para tranquilizar los ánimos, parece que se trata de abrir un alistamiento entre los hombres verdaderamente honrados y de orden para establecer en todos los barrios rurales armados, que vigilarán por turno sus respectivos distritos durante la noche. En este alistamiento, que no tendrá carácter alguno político, caben los hombres de todos los partidos, pues su misión no es otra que la de garantizar la paz pública. En el distrito de el Centro ha empezado hoy dicha recluta con los mejores resultados.

Hoy recibimos una carta de Molina de Aragón fechada el 25, de la cual trasladamos los siguientes párrafos:

Esta tarde, entre cinco y seis de la misma, ha sorprendido a esta población una partida carlista, compuesta de 60 hombres, bien armados, con carabinas Lefauchaux, y entre los cuales van algunos curas. La manda el cabecilla Florida. La circunstancia de encontrarse esta población desguarnecida ha proporcionado a la junta carlista el dispensar una entusiasta acogida a los facciosos y a estos el apoderarse sin resistencia alguna de la fortaleza que domina a esta población, y donde, según parece, se proponen formar un cuartel general. Llaman Vds. la atención del gobierno sobre la necesidad de hacer que venga brevemente una columna, pues según noticias, en los vecinos pueblos de Tortuera y Milmarcos se encuentran otras dos partidas que vendrán mañana a reforzar a la que hay aquí.

A su entrada han dado los gritos de ¡Abajo lo existente! ¡Viva Carlos VIII! y ¡Viva España! Inmediatamente han exigido los fondos del municipio, de la administración de rentas, seis caballos, 120 raciones y las llaves de la fortaleza que ya en la época de la guerra civil fué muy asediada por las facciones.

La causa del asesinato del general Prim ha sido devuelta al juzgado del Congreso, sin que la representación de su viuda haya presentado escrito alguno. Con este motivo dicho tribunal dispuso que el referido proceso pasara al promotor fiscal del juzgado, por término de quince días, que están ya para espirar, a fin de que dicho funcionario espusiera lo procedente.

Según dicen de Eibar, la partida mandada por Sarasola de Marquina y el cura de Berriatúa, compuesta de unos cuarenta hombres, procedentes de Marquina, pasaron de Mallavia a Ermita, diciendo que llevaban órdenes de la diputación legítima para sacar mozos de 17 a 30 años; y aunque se alistaron algunos, aseguran que si no los sacan a la fuerza no saldrán.

La partida carlista de Hermedes de Cerrato que mató al alcalde, ha sido batida y deshecha, causándole varios muertos.

Según carta que tenemos a la vista, no es cierto que haya una partida

carlista en las inmediaciones de Torrijos, mandada por el cura que fué de Alcabon. Este señor cura se hallaba el 25 tranquilamente en Torrijos y no se ha visto tal partida ni es por consiguiente cierto que haya pedido raciones en ninguna parte.

Cartas completamente imparciales y autorizadas por la posición de las personas que las escriben, aseguran que el movimiento carlista de Vizcaya, que apareció un tanto alarmante en los primeros momentos, ha perdido mucho de sus proporciones y disminuye de día en día, hasta el punto de que se considere ya casi sin mas importancia que la que le dá su proximidad al foco del movimiento.

En Benasal y hacia Cantavieja se notaba agitación, habiendo salido el gobernador militar de Valencia en aquella dirección, favoreciendo a la vez las columnas de Aragón, que persiguen las partidas que recorren la provincia de Ternel.

La Epoca decía anoche que se confirmaba la noticia de la entrada de don Carlos en Navarra, y poco despues que los ministeriales aseguraban haberse recibido telegramas de nuestro representante en París, afirmando que ni D. Carlos ni D. Alfonso se habían movido de Ginebra. En efecto, en las regiones oficiales se sabía anoche que don Carlos continuaba en la citada ciudad de Suiza.

Esto hace creer a la Epoca apócrifas las dos proclamas atribuidas al pretendiente, y que publica anoche.

En la provincia de Zaragoza solo hay una partida carlista, que ha entrado por Daroca.

Gaceta.

Buena noticia. Anteayer se recibió en esta capital la órden para que se dé la paga de Marzo último a las clases pasivas de la provincia.

Lo repetimos. Es muy urgente y de todo punto indispensable que se ponga coto a los desmanes de la gente menuda. A los que cometen diariamente por las calles a la salida de las clases hay que agragar los desperfectos que ocasionan en los jardines públicos, arrebatando las flores sin que haya quien los tenga a raya. Si los municipales en vez de pasearse por los alrededores del salon de la Victoria lo hicieran por los jardines, evitarían el mal que lamentamos.

Alarma. Al campo anteayer se echaron los cordobeses en masa. Los encantos de la Sierra encadenan nuestras almas.

Rótulos. Los de algunas calles están deliciosos gracias al blanqueo, y mas aun a las habilidades de los que se complacen en hacer daño. Ayer entramos en un calle, y al querer saber donde estábamos, leímos lo siguiente: Mi ri: seguimos con alguna curiosidad y al término leímos en otra esquina Mis ia: no pudiendo averiguar nada por los datos oficiales, preguntamos a un transeunte y nos encontramos con que era Misericordia lo que debía decir en ambas partes. Dios la tenga de nosotros con estas lamentables equivocaciones.

Retorno. Han pasado para Madrid los Sres. Alcalá Zamora (D. Luis) y Ramos Calderón.

El matrimonio. La zarzuela de este titulo sigue haciendo reir en el teatro Principal. El Sr. Sala es el héroe de la fiesta; y el cuadro del borracho en que está inmejorable, así como la señora Brieva y señorita Pinar, se repite siempre entre aplausos.

Gremios. Hoy se reúnen a las once de la mañana los de las tiendas de queso, manteca, salchichones, conservas alimenticias, vinos generosos etc.; a las doce los vendedores de tejidos de lana al pormenor; a la una los de vinos comunes al por mayor; a las dos los de tabacos de todas clases, y a las tres los de drogas al pormenor.

Será bueno. Parece que se proyecta formar una sociedad de Carreras de caballos con las existentes en Gibraltar, Jerez, Sevilla y Málaga y la que se organizará en Córdoba, rigiéndose las cinco por un mismo reglamento para dar dos carreras todos los años en cada una de dichas poblaciones. El pensamiento es muy oportuno y contribuirá no poco a una afición tan en armonía con nuestros intereses.

Montes. Se ha dispuesto que en el término preciso de quince días ramiñan los alcaldes de esta provincia al Gobierno de la misma, propuestas de los aprovechamientos forestales que soliciten en los montes de sus respectivos pueblos.

Estacion de Flora. Hoy espira el mes de Abril. Mañana Mayo está en pié. Es decir: siguen las rosas... y las espinas tambien.

Hace mas falta. ¿Qué sucede en tu casa, Pepe? Que el destino me ha enviado un hijo. ¿Y por eso estás triste? Triste no, pero yo hubiera preferido una creñencial.

La tela de Penélope. Mientras se trata en Córdoba de organizar la Milicia Nacional, se desarma la de Priego, Ecija, Miranda, Villarrubia de los Ojos y otros puntos de España.

En la cama. En el gabinete de una enferma el doctor por distraerla cuenta la sublevación diciendo que media España se ha levantado. Y diga V., señor médico cuándo podré yo sublevarme?

Subasta. El doce de Mayo próximo se subasta en la Administración económica el arriendo de las casas número tres calle de San Julian y número catorce calle del general Serrano.

Será martes. Ayer fué el aniversario de la muerte de Cervantes. Hombre sí, y de la de Shakspeare. Y de la ceguera de Milton. Y de nuestro casamiento. Verdad que hay días aciagos en el mundo.

Industria. Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina plomiza titulada Antonio, sita en la Fuente del Hoyo, término de Santa Eufemia.

Tintas trocadas. Una negra muy rara se daba polvos blancos en la cara, y una anciana extranjera se daba de betun en la mollera. Hace la humanidad, según mi negro, negro lo blanco y de lo blanco negro.

Volaverunt. En la madrugada del veinte del corriente desaparecieron tres mulos del cortijo del Carrascal. Se practican diligencias por las autoridades en su busca.

Palabras y palabras. Un maestro empleaba con sus discípulos el método de la mnemotecnia, ó sea usar palabras desconocidas, que se parecen a otras difíciles de recordar, para con-

seguir retenerlas en la memoria. Un día les explicaba el nacimiento de Juan de Arco y les decía así: Juana de Vancouleurs. Para acordaros, hijos míos, del primer nombre, tened presente que empieza con don, palabra que se antepone a los nombres propios en castellano, como por ejemplo Quijote. En cuanto a remy, no olvidéis que este nombre es el que dan los franceses a San Remigio, arzobispo de Reims, que consagró al rey Clodoveo. Vamos a ver; Juanito, ¿cómo nació Juana de Arco? En Domrey. Bien: ahora dime, ¿quién fué el arzobispo de Reims que consagró al Rey Clodoveo? D. Quijote. ¡Apríate manco!

Comutación. Se ha pretendido el de las rentas de la capellania fundada en la Iglesia de Santa María de esta capital por Fernando de Buda.

Correspondencia. He aquí tres cartas que han venido a parar a nuestro poder. Querido Perez: Ayer me batí con Lopez por causa de Felisa. El resultado me ha sido favorable: despues de cruzar los sables por espacio de cinco minutos, le he traspasado la muchacha. Pepito.

Señor Pedro. Envíame V. un par de mulas fuertes y sanas. Blas dice que quiere cuatro tiros. Luis.

Señora doña Lupercia. La receta que envío es el último recurso de la ciencia. Dénele Vds. los glóbulos de media en media hora, y si con ellos el enfermo no consigue sudar preparen Vds. un sudario. Licenciado Franquin.

Atencion, lectoras. A propósito de polvos y mejuergas para herosear el rostro, dirije un colega a las que los usan las siguientes observaciones: Ya que de cosméticos hablamos, debemos prevenirlos que los vasos absorbentes del cutis atraen con facilidad toda sustancia liquida ó sólida que pueda pasar por su estrecho canal y arrastrada por la circulación, llegar a los diversos órganos del cuerpo. En este principio está basada la terapéutica de la ciencia de los medicamentos. En la sangre se han encontrado, amparadas por la absorcion, moléculas de sustancias vegetales, animales y hasta partículas minerales, tales como mercurio, arsénico, bismuto, plata y plomo, produciendo parasismo, envenenamientos y malestar general. De aquí se concibe todos los peligros que puede acarrear el uso de aguas, tinturas, aceites, ungüentos, cremas, pomadas y otros preparados que procedan de la perfumería venal, desconocida ó ignorante.

La pista. Desde octubre de 1871, la policía belga, inglesa y norteamericana ha estado persiguiendo a un osado criminal que el día 2 de dicho mes asesinó en Bruselas al caballero Dubois Blanco y robó títulos y acciones por valor de un millón de reales. Por fin ha sido preso hace pocos días en Bruselas: pero las peripecias de la persecución que contra él se han dirigido, así como los pormenores del crimen, merecen ser relatados. Al amanecer del día 3 de octubre se declaró un incendio en la casa que habitaba el caballero Dubois Blanco, que estaba aislada en las cercanías de Bruselas, donde no había mas personas que dos criadas y el propietario. Este fué encontrado en

586 - está amenazada? No; seré marquesa de Clameran.

Entonces entre Mad. Fauvel y su sobrina empezó una lucha de generosidad tanto mas sublime, cuando que cada una creía a la otra un sacrificio, no hijo del arrebató, sino del frío raciocinio.

Magdalena debía trit nfar inflamada como lo estaba por ese santo entusiasmo, propio de los mártires.

Yo no tengo que responder a nadie de mí, añadió, mientras que tu debes cuenta a tu marido y a tus hijos. Piensa en el dolor de mi tío si llega a conocer la verdad. Piensa que se moriría!

La niña decía la verdad. T. n fatal había sido la cadena de los sucesos, que Mad. Fauvel se detenía siempre en sus impulsos rectos por un deber mayor que cumplir.

Despues de haber sacrificado su marido a su madre, ahora sacrificaba su marido y sus hijos a Raul.

Es que necesariamente una falta

591 - su frente un sello fatal, y algunos hilos de plata empezaban a esmaltar su negra cabellera.

Comprendes ahora, repuso Magdalena, por qué la seguridad te es necesaria? Comprendes que has cambiado hasta un extremo, que no sé cómo no ha llamado la atención de mi tío?

Mad. Fauvel hizo un ademán negativo.

¡Ah!, pobre tía! No he adivinado yo que tenías un secreto?

¿Tú?

Si; solo que había creído... ¡oh! perdona esta sospecha injusta; me había atrevido a suponer...

Y se interrumpió, pudiendo apenas ser oídas estas palabras:

Creí que amabas en el mundo a otro hombre más que a mi tío.

Mad. Fauvel ahogó un gemido. La sospecha de Magdalena podían haberla abrigado otros.

590 - uno de esos milagros que no llegan nunca.

El carácter de Magdalena era distinto; su timidez aparente ocultaba un alma varonil, y aceptado un sacrificio le llevaba a cabo sin volver el rostro a mentidas ilusiones.

Mas vale acabar cuanto antes, querida tía, dijo; créeme; la realidad de la desgracia es menos penosa que su amenaza. ¿Podrás resistir mas tiempo esas alternativas de dolor y de alegría que vienes disimulando hace cuatro meses? ¿Te has mirado en ese tiempo al espejo?

Y tomando a su tía por la mano la condujo delante de uno.

Mírate, exclamó.

Mad. Fauvel no era la sombra de lo que había sido!

Había llegado a esa edad crítica en que la mujer, como la rosa, ha llegado a su apogeo y se marchita en un día.

En cuatro meses se había hecho vieja. Los pesares habían puesto en

587 - es el origen de otras muchas. Así como un copo de nieve llega a ser una avalancha, una imprudencia suele ser el punto de partida de un crimen.

En las situaciones falsas, no hay más que una salida: la verdad.

Mad. Fauvel se defendía aun, pero ya iba resistiendo muy debilmente.

No, decía, no puedo aceptar tu sacrificio. ¿Qué será de ti al lado de ese hombre?

¿Quién sabe? dijo Magdalena afectando una esperanza que estaba lejos de sentir. Dice que me ama, quizá será bueno para mí.

¡Ah! Si fuera dinero lo que quisiera, solo dinero...

No dice que lo quiere para Raul? No es él quien con sus locuras le obliga a dar este paso? Si al menos pudiera creer en la sinceridad de mis palabras!

Mad. Fauvel miró a su sobrina con sorpresa.

su cama horriblemente mutilado y quemado en parte. Cuando llegó la policía advirtió que el asesino ó asesinos habían penetrado en un cuarto próximo á la alcoba y habían fracturado la caja. Durante los primeros dias no se pudo descubrir ningun indicio de los culpables, y los criados, despues de un minucioso interrogatorio, fueron absueltos. Tambien fué interrogada, aunque sin mejor éxito, una jóven con la cual mantenía relaciones el difunto. Sus contestaciones eran tan ambiguas y contradictorias, que se concibieron sospechas; pero no fué posible aducir pruebas contra ella. Ya desesperada la policía de penetrar ese misterio, cuando el 7 ó el 8 de febrero último fué presentada á la negociacion por el banquero Leisen una de las acciones robadas. El Sr. Leisen declaró que le había enviado dicha acción un negociante de Londres llamado Cosostan. Inmediatamente partió para Londres al jefe de la policía de Bruselas, y allí supo que á Cosostan le había remitido la acción la casa Duncan, Sherman y compañía, de Nueva-York. Tambien le había remitido otros titulos belgas procedentes sin duda del mismo robo. Se avisó al subintendente de policía de Nueva-York, y este averiguó que la casa Duncan había recibido las acciones de un tal Carlos Myles que las había comprado de un alemán para saldar deudas de juego. El alemán había prometido volver á verle, pero no ha cumplido su palabra. Con esto se creyó perdida de nuevo la pista de los criminales; pero un inspector de policía supo de una jóven de vida airada que había tenido motivo para congratularse de la excesiva generosidad de un belga alojado en la fonda de Prescott-House. En la fonda se supo que el belga generoso había marchado á Filadelfia. Por lo en esta última ciudad fué preso el llamado Carlos Bogt, en cuyo poder se encontraron los valores sustraídos en casa del caballero Dubois. La justicia de los Estados-Unidos se ha negado á entregar el culpable, fundándose en que no existe ley de extradición; pero lo mantiene preso y continúa la información.

Obras útiles.—El centro literario editorial de Madrid ha empezado la publicación de las magníficas obras

del célebre **Edgardo Poe**, obras que traducidas essi en todas las lenguas y admiradas en todas las naciones cultas, apenas son conocidas en nuestra patria. Este es un nuevo género de literatura, que á la par que recreativa es científica é instructiva, de lo cual ofrecen una muestra las nueve entregas ya publicadas, que comprenden el interesante y bien descrito viaje de Hans Pfaall á la luna, de que tanto se ha hablado. Creemos que estas obras han de ser leídas con sumo interés, por cuyo motivo recomendamos su adquisición á nuestros lectores.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Amador y compañeros mártires de Córdoba.
—**JUBILÓN CIRCULAR.**—Hoy Iglesia auxiliar de San Hipólito por D.^a Julia y D.^a Maria de Jesus Golmayo.
—En la iglesia de San Pedro de Alcántara se celebrarán desde hoy los ejercicios del Mes de María, costeados por la Archicofradia del culto continuo á la Santísima Virgen. Darán principio á las oraciones, excepto los dias festivos que empezarán á las seis y media de la tarde por que habrá sermón, que se anunciará con oportunidad.
—Hoy tambien á la misma hora y con idénticas circunstancias empezarán iguales ejercicios en la iglesia de San Pablo, costeados por las limosnas de los fieles que quieran contribuir para estos cultos, entregando lo que sea de su agrado en la sacristia de dicha Iglesia.
—En la Iglesia parroquial de la Magdalena se dará hoy principio á los mismos ejercicios y á la misma hora; predicando esta noche el Sr. D. Enrique Llacer.
—En la Iglesia de San Cayetano se dará principio hoy á las cinco y media de la tarde á los mismos ejercicios en los dias festivos habrá sermón.
—Mañana empezarán estos ejercicios en la Iglesia de Jesus Nazareno á las oraciones, cantando las hermanas los himnos alusivos al objeto.
—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones en la parroquia de San Juan.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar mañana el santo sacrificio de la Misa en la Iglesia parroquial de

Santa Marina por el eterno descanso del alma de la Señora Doña Teresa Vazquez de la Torre (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de diez reales.



EL SEÑOR DON RAFAEL ALONSO Y VALENZUELA ha fallecido.

Su viuda, hijos, hijo político, primos y demás parientes y amigos del finado (Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido escuela de invitacion se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de verificarse en la Iglesia parroquial del Apóstol Santiago hoy á las diez de su mañana.
El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para hoy.—Se pondrá en escena la zarzuela en tres actos, **El Relámpago.**—A las ocho y media.—Precios: Palcos, 40 rs.—Plateas y faldriqueras, 30.—Butacas, 4.—Lunetas, 3.—Delanteras, 1.—Entrada al piso bajo 3 rs.: id. al alto 2.—NOTA.—En la presente semana se pondrá en escena la lindísima zarzuela **Moreto**, y á la mayor brevedad, **Mis dos mujeres.**

CAFÉ-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La divertida comedia en 3 actos, nominada **Una nube de verano.**—La comedia en un acto titulada, **El vestido de mi mujer.**—A las ocho y media.—Entrada 2 y 1/2 rs.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 27 de Abril de 1872.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:
Las noticias recibidas de la facción hasta hoy por la mañana nada alteran la situación de la misma, apesar de lo que quieren asegurar algunos periódicos, y contra lo que debemos protestar asi como contra las noticias alarmantes que publican otros: quisiéramos que

los periódicos se desprendiesen de sus pasiones políticas al tratar ó dar noticias de la insurreccion carlista, puesto que en esta cuestion estamos interesados todos los españoles para que cuanto antes se restablezca la tranquilidad; y por lo mismo quisiéramos que ni los periódicos ministeriales hicieran los comentarios que hacen, ni tampoco los de oposicion, porque de esta manera la opinion se estravia y produce malos resultados. La verdad es que la insurreccion tiene caracteres que envuelven una gran importancia, y que hasta que empiece á operar el ejército del norte, mandado por el General Serrano, no puede empezar el período de descenso de la faccion, puesto que hasta ahora los hechos de armas tienen muy poca importancia.
La única noticia de bulto que encontramos en los datos oficiales de hoy, es una accion verificada el 25 en Lumbier, pueblo de pequeña importancia de la provincia de Navarra, y situado al este de la misma. La accion parece que empezó anteayer por la tarde y terminó en la madrugada de ayer 26. Segun el parte, que por cierto no está muy detallado, la faccion Pezalla, compuesta de 1.200 hombres, atacó dicho pueblo, siendo rechazada por la columna mandada por el Comandante Magaret, compuesta de una compañía de infanteria de Almansa, un escuadron de caballeria húsares de Pavia y los voluntarios de dicho pueblo y de Casada. El parte dice que dejaron en poder de las tropas leales varios muertos, heridos, prisioneros y presentados, asi como armas, caballos y efectos, sin espresar si ha habido alguna baja en las tropas. Tambien se dice en el parte que los facciosos huyeron en dispersion sin indicar hacia donde, pudiéndose calcular que una vez derrotados habrán ido á refugiarse al Vall de Sos, pero no pudiendo ser perseguidos por la columna citada por no convenir abandonar aquel punto.
En Madrid tenemos tambien partida carlista: esta mañana se ha levantado una en las inmediaciones de la ermita de San Isidro del campo, compuesta de unos 20 hombres y que marchó en direccion á Vallecas: el Gobernador civil al frente de una seccion de guardia civil salió en su persecucion. Creemos que no tenga importancia ninguna y que será disuelta muy pronto. El espíritu de esta poblacion es escalente y no creo que se altere el orden, apesar de las gestiones que para ello hacen algunos agentes carlistas y federales.

Todos los dias llegan á esta corte muchas personas de diferentes pueblos; por lo que creemos que aumentada la poblacion se encarecerán los comestibles.

Ha causado gran estrañeza, el que el Príncipe de Vergara no se haya ofrecido ya á combatir la faccion carlista.

ÚLTIMA HORA.

En el Senado han quedado sobre la mesa los dictámenes de las actas de la comision permanente. A propuesta del señor Presidente y en votacion nominal se acordó por 39 contra 11 que mañana, apesar de ser dia festivo, se celebrará sesion. Ha llamado la atencion el que el señor Suarez Inclan, senador conservador independiente, haya votado con la minoria.

En el Congreso han sido aprobadas las actas de los individuos de la comision permanente, y se acordó el que hubiera tambien sesion mañana.

Ninguna nueva noticia hay de la faccion á la hora de cerrar esta carta. Varios individuos de la partida que se ha levantado en los alrededores de esta capital han sido presos por la Guardia civil.

Hoy se ha confirmado la noticia que ha circulado estos dias de que un hijo del General Allende Salazar habia sido hecho prisionero por los carlistas de Aragon.

La prensa republicana continúa alentando á las masas para que secunden el movimiento de los carlistas. El Duque de la Torre se dirige directamente á Tudela.

El corresponsal.

Ultima hora.

A la hora avanzada de la noche en que entra en prensa este número no ha llegado á esta Capital el correo de Madrid. Se dice que han sido destruidos dos puentes en la linea-férrea.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.
Cotizacion oficial del 27.
Consolidado, 25.60.
Deuda de personal, 00.00.
Bonos, 72.25.
Acciones del Banco de España, 480.00.

Córdoba.

Trigo, de 36 á 39.
Cebada, de 23 á 24.
Habas de 36 á 38.
Garbanzos, de 70 á 85.
Escaba de 18 á 20.
Aceite en los molinos, á 40.
Idem en la ciudad, á 47.
Maiz á 46.
Alberjones, á 32.
Alpiste de 50 á 60.
Carne de vaca á 14 cuartos libra.
Id. de certero á 28.
Abon. blanco, á 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 á 49. Cebada de 24 á 26. Habas de 34 á 36. Aceite de 43 á 42.
PERNEO.
Existencia del día 20 728.—Entrados el día 20 47.—Total 745.—Vendidos, 46. Quedan para el día 24 699.—Precios: de 40 á 42 á 44 0/0 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 26. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.
Jerez.
Trigo de 40 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.
Cádiz.
Trigo de 41 á 45. Cebada de 24 á 24. Habas de 34 á 40. Aceite de 48 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS.
De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la sierra á las 10 y 40 minutos de la tarde, y á las 6 y 30 minutos de la noche.
De Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche.
De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SECCION GOBIERNALE.

SALIDAS.
Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.
Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la sierra á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma.
Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana.
Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.
Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 9 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde.
El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.
Precios: en primera clase 494 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.
El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.
El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche.
Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

De Córdoba á Bobadilla á Archidona.

Habrán dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

De Córdoba á Loja Granada.

Habrán dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 30 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 51 minutos de la noche.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.
La salida de los carruages será á las once de la noche.
La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12.
Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.
Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—S. Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.
Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:
POSADA DE SAN PABLO.
Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido.
Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Beusala.
Añora.—Juan Espejo.
Carpio.—Fidel Charquero.
Pedro Abad.—Francisco Castilla.
POSADA DE SAN ANDRÉS.
Villa del Rio.—Francisco Real.
POSADA DE LA PULLA.
Montalvan.—Cristóbal Mariscal.
Castro.—José Toribio y Lorente.
Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix.
Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.
Posoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba.
Castuera.—Juan Matamoros.
Pedroches y Almaden.—José Lopez.
Priego.—Cecilio Arenas.
Luque y Granada.—Mateo Morin.
Montoro.—Francisco Luque.
POSADA DE LAS YERBAS.
Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero.
Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.
Carlotá.—Francisco de la Cruz.
Baena.—Andrés Rabadan.
Villafranca Manuel Adamuz.
POSADA DEL POTRO.
Baena.—Isidro Colodrero.
Priego.—José Reina y Panadero.
Rambla.—Andrés Antonio Aguilera.
Ecija.—Salvador Diegues.
Montalvan.—Agustín Robles.
Osuna.—Juan Garcia Villate.
PARADOR DEL TORO.
San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez.
Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.
Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar.
Fernan-Nuñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.
Palma del Rio.—Juan Perez.
Montalvan.—Ildefonso Robles.
POSADA DE SAN RAFAEL.
Villafranca.—Juan Misas y Torres.
Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pegará el cuarto llamado del cartero.
Para todos los pueblos de la Peninsula é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.
Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo.
Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos.
Certificados.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo.
Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos.
Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 40 gramos.
Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.
POSADA NUEVA DE SAN PABLO.
La Carlota.—Juan de la Cruz.
POSADA DE SAN ANDRÉS.
Villa del Rio.—Pedro Moyano.
Hinojosa.—Esteban Jurado.
Villafranca.—Manuel Adamuz.

4. Creemos favorecer a nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Levanta Arábica** DU BARRY de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, agrieos, calambres, espasmos é inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga, y bilis, insomnio, tos, opresiones, asma, catarro, úris (consuncion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe, y la fiebre amarilla. 75.000 curaciones, entre las que se cuentan la de S. S. el Papa, el Duque de Pinskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 42 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Encomendamos igualmente la **Levanta al Chocolate** en polvo (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra).

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortificante del estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni irritacion, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados.

En polvo en cajas de 12 tazas, 42 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se vende en Córdoba, en casa de Don Francisco Avilés, farmacéutico y de D. Ramon Alonso, ultramarinos, Alfaro, 17.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Avellana. Se vende de superior calidad en la calle Mármol de Bañuelos núm. 4.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, á precios sumamente arreglados. También se hay para el ferrocarril, todos los días á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Arrendamiento. Para desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 25 en la calle del Potro, hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador Don Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Hasta fin del presente mes de Abril se oyen proposiciones de la casa núm. 1.º calle Rejas de la Cruz, esquina á la de las Parras. En la vida su dueño, con quien podrán que deseen adquirirla. 40-7

Venta. De la casa número de los Moros, con muchas y cómodas habitaciones y un pozo al un lado de agua dulce; para tratar de su ajuste, calle del Paraíso, núm. 11. 10-7

Venta. Se hace de bóges y laureolas calle de San Eulogio, núm. 40. 6-6

Venta. Se hace de la casa núm. 4, en calle de Pedregosa. Para tratar con el apoderado de la dueña de la misma, D. Manuel Carrasco, calle de Prim, antes Arco Real, núm. 41. 6-6

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO
ALBENTINA
Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y sus afecciones.
Deposito en España, Brea, L. Ferrer y C.ª, Manzana, 51, en Madrid.
Deposito en Córdoba, Don Braulio Piñero.

Importante. En la calle de Prim, contigua al café del Recreo, se venden arados de todas clases, tubería de plomo y gas, bombas, norias, grifos para albercas, carrillos para pozos, cocinas económicas, estufas, chimeneas, hornillas, planchas de todas clases, sofes, sillas, mesas, escaleras, columnas de hierro fundido y dulce, rejas, balcones, cazuelas y todo género de ferreteria, todo á precio de fábrica.

En el mismo establecimiento se encargan de la construcción de cuantos objetos se puedan desear de hierro fundido, dulce, bronce y plomo. 6-6

Venta. Se vende una estantería completa, con su mostrador, todo en muy buen estado y apropiado por sus dimensiones y cabida para establecimiento de quincalla, perfumería ó papelería. Topete núm. 8 darán razon. 6-5

Venta. Se venden las haciendas reunidas de los Orives alto y bajo y Peña del fraile, término de esta capital, como á tres cuartos de legua de distancia; y una casa principal calle de Torrijos núm. 3, en Córdoba, y otra calle de la Encarnacion núm. 45. La persona que desee adquirir las se podrá entender con su dueño plazuela del Indiano núm. 8. 6-5

Publicacion notable. Sermon sobre las siete palabras que Jesucristo Señor nuestro pronunció desde la Cruz, predicado en la real Iglesia de San Isidro de Madrid el día 29 de Marzo de 1872 por el Dr. D. Juan Gonzalez, Chantre de la Santa Iglesia de Valladolid. Se halla de venta en la libreria del DIARIO. 6-5

CONSUMO DOMESTICO.
El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.
Este progreso en la higiene afintencia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.
Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.
El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor, mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se saacan 30 tazas de un té exquisito.
Igual que en los té, en los café, tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los café de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacion.

BAZAR DE ROPA HECHA.
GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD.
CALLE DE SAN FERNANDO, 27.
frente á el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confeccion á medidas con el beneficio de un 30 por 100.

Levitas de vestir perfectamente hechas, de paños alemanes y franceses de. 360, 320, 280, 240.
» Tarrasa y Sabadell. 240, 220, 200, 180.
» Alcoy. 170, 160, 150, 140.
Chaqués de lana. 200, 180, 160, 140.
Trajes completos de lana con chaqué. 300, 240, 200, 180.
» » » polonesa. 260, 200, 160, 140.

El Sr. Director del taller está dispuesto á complacer y ser eficaz á las demandas de sus favorecedores.

CAMISERIA.
Camisas de rica olanda de. 60, 50, 45, 40, 30.
» » colores. 35.
» » percal francés. 25.
Blancas algodón. 20, 16, 14, 12, 10.
» » con vistas de hilo. 24, 28.
Calzoncillos de plugastel. 20, 25.
Calzoncillos de Cretona y lienzo curado. 15.
» inferior. 10.
Pecheras, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, pañuelos de hilo.
Pantalones elasticotin superior de 70, 80, 100, 110, 120.
Id. lanas, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 100.
Cortes de lana y casimires á 18, 20, 25.
Hay un completo surtido de paños, elasticotines, lanas y otros muchos articulos para el que guste comprar el género. 30=13

EL ORIENTE.

Almacén de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina á la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrará el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias á precios muy arreglados.
Surtido completo en perfumeria y camas inglesas, todo á precios sumamente baratos.
Cristal hueco del Reino y extranjero.
Gran surtido de cristales planos en dobles para montera ovalado; para cierres, musulinas rayados y de todos colores.
Se ponen á domicilio á precios de fábrica, y siendo la cantidad que se coloque de alguna consideracion se hará una rebaja convencional al consumidor.

LA LLAVE.

Libreria 16.
En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camias Inglesas y Españolas desde el mínimo precio de 70 rs. en adelante.
Magnifico surtido de juguetes, perfumeria, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillas de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta.
Surtido general de zarcillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jemeles etc.
Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas cósmicas, escopetas, revolvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, teces y demás accesorios de caza: hules y gutaperchas, oquillos, tenedores, cubiertos, tazas, platos, vajillas, candeleros, cerillos, falletas, pasadores, llamadores, ó avos y puntillas.
Bateria de cocina de hierro, latido y porcelana y otros muchos articulos.

CRISTALERIA DE MÁXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc. Se reciben avisos en la calle de San Fernando número 62 y 64. Se ponen á domicilio, á precio de fábrica.

AVISO.

En la fundicion de hierro de los Señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaen, montados á la americana, de todos tamaños y precios cósmicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

Nodrizas.
Desea colocacion una, para casa de los padres, con leche de diez dias. En la puerta de Almodóvar núm. 32, informarán. 6-3

Venta. Se vende libre de todo gravámen, la casa núm. 33, calle de la Banda. Para tratar de su ajuste, Lineros núm. 63. 8-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 74. Informarán en la Libreria de este periódico.

Arrendamiento. La casa que fué Convento del Carmen á la salida de la Puerta Nueva, con muchas habitaciones y abundante agua de pie, se arrienda desde S. Juan próximo en adelante. La persona á quien convenga podrá pasar á la Puerta de Gállegos núm. 3 donde se informará del precio y condiciones. 6-2

Estravio. En la noche del 24 del presente mes de Abril, fueron robadas dos yeguas de la pira del E. S. Marqués de Benamejí, y que tiene pastando en su dehesa de Pendolillas, término de esta capital, con las señas siguientes: Una llamada Marquesa, de 6 años, pelo tordo, de 7 cuartas, con la cabeza chata, cuello arqueado, dorso corto, y estrechidades aplomadas. Y la otra nombrada Generata, de 7 años, pelo castaño, 7 cuartas y 2 dedos, cabeza ligera, cuello arqueado, dorso corto, estrechidades aplomadas, ambas herradas. Tambien se llevaron con aquellas otra yegua, cerrada, pia en negro, calzada en blanco de los cuatro extremos, domada y de la propiedad de Antonio Moreno, sirviente de la casa de S. E. Se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo á la casa de S. E., calle del Sol. 6-2

Arrendamientos.

Desde 1.º de Enero de 1873 se arrienda el cortijo de Ieba, con 322 fanegas de terreno, en 30.000 rs. de renta; y el de Villaverde la baja con 245 fanegas y 9 celemines de tercio en 30.000 rs. Ambos cortijos están situados en el término de esta ciudad.

Ademas se arrienda desde S. Juan en adelante la casa denominada del Baiio, situada en la calle de los Dolores Chicos, número 40, con muchas y espaciosas habitaciones, dos jardines, cuartos, cocheras y abundante agua de pie.

Desde el día se oye n proposiciones por le Excmo. Sra. Marquesa viuda del Salár en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 84, y por su administrador en Córdoba, calle de la Encarnacion, núm. 17. 45-6

Del cortijo del Carrascal han desaparecido tres mulos cerrados, pardos, flacos, de poca alzada, con rozaduras en los costillares y en las pelos blancos, y uno de ellos con una cicatriz en el cuarto posterior izquierdo, y otro con un bulto en la cruz. Se suplica á la persona que conozca su paradero avise á su dueño D. Leonardo Castañeira, en la calle del Gran Capitán núm. 6. 6-5

Venta. Se hace de queso de oveja, en la plazuela del Mármol de Bañuelos, núm. 5. 6-6

Pérdida. El domingo se dejó olvidado un paraguas negro en la Cathedral: la persona que se lo haya encontrado que avise á la calle de San Eulogio, núm. 6, y le darán una gratificacion. 6-6

Arrendamiento. Desde primero de Mayo se arrienda media casa calle San Zoilo, núm. 4. 6-4

Arrendamiento. De una casa calle Valladares núm. 47. Para tratar de su precio con D. José Uruburu, Horno de S. Juan núm. 6. 6-4

Venta de naranja. La dulce y agria de la huerta de Santa Maria, situada en el Alcor de la sierra, de este término, se vende en la misma huerta, á 15 cuartos el ciento. 6-3

Venta. Se enagena en el convento que fué del Carmen Calzado, estramuros de esta capital, una partida de corchos á precios arreglados. 6-4

Venta. Se vende la posada de las Yervas, á plazos, tiene once habitaciones, en la misma dan razon. 6-2

Se compran los resguardos de Depósitos voluntarios de la Caja de Depósitos, cualquiera que sea la cantidad que representen. Y tambien residuos de Bonos del Tesoro. Para tratar podrán avistarse con Don Francisco Pardo de la Casta, calle de Almonas núm. 45, en Córdoba. 45-41

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1873 se arrienda en subasta privada el cortijo nombrado de Estrella la baja, sito en el término de la villa de Posadas y á la margen opuesta del Guadalquivir. Se compone en su totalidad de 340 fanegas de tierra.

La subasta tendrá lugar el día 18 de Mayo del corriente año de doce á una de la tarde en casa de la Sra. Baronesa viuda de San Calisto, donde estará desde el día de manifiesto el pliego de condiciones y tipo para la subasta. 40-2

Vinagre. Se halla de venta superior á 20 rs. arroba en la calle Mármol de Bañuelos núm. 4. 45-7

Baños de Alhama de Granada.
LA BANERA.
Coche directo desde la nueva estacion de las Salinas hasta dichos baños. Servicio en los dias impares, combinado con el tren-correo.

La prolongacion de la via férrea hasta Las Salinas, evita al viajero que se dirige á estos baños tres leguas de mal camino, dejándole únicamente de buen arrecife, recientemente acabado, para llegar á Loja. Con esta novedad se ha facilitado el viaje á los baños de Alhama de Granada, de una manera tal, que saliendo el viajero de Sevilla á las 10 de la mañana en el tren-correo, entra en los baños en el breve término de 17 horas. Si sale de Málaga, hace este viaje en diez horas. Para mayor seguridad, deben tomar los billetes en Bobadilla, los que se dirijan á estos baños; en cuyo punto encontrarán un encargado de esta Empresa. 8-7

Venta. A voluntad de su dueño, se venden varias suertes de olivos en el término de Montilla, nombradas «El collar» con 4532 pies de olivo, «Tablada» con 914 olivos, «Juan vieja» con 230 olivos, «Zorrera» con 144, está en término de Aguilar. Para enterarse de las demás condiciones en casa del procurador D. Angel Ferrer, calle de los Merillos núm. 3, en Córdoba.



Ambrosio de Morales, frente á la catedral de Lujan.
Gran surtido en camias de bronce doradas.

Idem en cunas y camas de hierro.
Surtido general de ferreteria.
Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.
Cartuchos y tacos para escopetas Lafochet.
Revolvers y cápsulas para los mismos.
Pólvora superior para caza.
Crin vegetal.
Colchones de varias clases.
Cerraduras, pasadores, falletas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.
Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Habitaciones. Desde el día se arriendan en la casa calle de Góngora, núm. 44. Informarán en la libreria de este periódico.

La Coalicion. Despropósito impolitico con ráfagas tempestuosas y música celestial, en un acto y en verso, por D. Armando Meirá. Se vende en la Libreria de este periódico.

Subasta. En subasta privada que ha de verificarse en la Notaria de D. Juan Manuel del Villar, calle del Reloj núm. 4, se vende una casa núm. 8 moderno, éalle empedrada de Santa Marina, que linda con otra núm. 40 de D. Pedro Pablo, con la del núm. 14 de D. Miguel del Pino y por la espalda con otra de la propiedad de D. Juan José Barrios, núm. 6, y ocupa una superficie de quinientos ochenta y seis metros. Se señala para su remate de doce á una del día seis de Mayo del corriente año. 6-1

Objetos de la época. Completa realizacion se encuentra en el Almacén Liceo 53, en Baules, Maletas, Baules Mundos, Sacos de Noche, Baules Maletas, Sombrereras, Grapas, Carteras para viaje y otros análogos de Revolvers de todos tamaños, pistolas de agua, id. Lafouchet, escopetas de uno y dos cañones de los sistemas conocidos hasta el día, puñales, y otros objetos por el orden, pólvora inglesa y demás utensilios para caceria. Varios saldos de herramientas para carpinteros y plateros á la mitad de su precio.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle Madera baja núm. 84, con buenas habitaciones altas y bajas y mirador al campo, se oye n proposiciones en la misma casa. 6-1

El dios momo, album de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los mas célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por uno que no lo es. Un tomito de mas de 470 páginas con preciosas caricaturas: se halla de venta en la libreria del DIARIO á 4 rs. ejemplar.